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«План Путина» — стратегия раз-
вития Орловской области». Неда-
ром сегодняшняя встреча носит 
такое название. План носит в пер-
вую очередь рекомендательный 
характер, но ответы на непростые 
вопросы в нем может найти каж-
дый: и крупный государственный 
деятель, и глава региона, и простой 
рабочий. Лично я как глава региона 
считаю магистральным путем раз-
вития России курс на социально-
ориентированную рыночную эконо-
мику. И на этом пути у нас на Орлов-
щине есть большие успехи».

Слова губернатора нашли под-
тверждение в выступлении на «круг-
лом столе» Николая Николаевича 
Цикорева. Заместитель председа-
теля коллегии Орловской области, 
руководитель департамента эконо-
мической политики привел наибо-
лее яркие показатели социально-
экономического развития Орлов-
ской области: «Сегодня в нашей 
области удалось привести в действие 
механизм рыночной эконо-
мики. Это стало возмож-
ным благодаря четкой и 
грамотной позиции Влади-
мира Владимировича Пути-
на. Каждый из нас отлично 
знает, что президент сегод-
ня стремится в первую оче-
редь к повышению валово-
го внутреннего продукта 
(ВВП). А это не что иное, 
как совокупность всех 
доходов, наше с вами бла-
госостояние. Сегодня в 
Орловской области насчи-
тывается 15 тысяч хозяйс-
твующих субъектов. Они 
наполняют бюджет облас-
ти: валовой региональный 
продукт (ВРП) ныне состав-
ляет 79 миллиардов руб-
лей, в 2004 году эта цифра 
равнялась 24 миллиардам 
рублей.

Удалось существенно повысить 
уровень средней заработной платы: 
за  год она выросла с 6 до 9 тысяч 
рублей. Безусловно, не все здесь 
пока гладко. Есть и проблема невы-
платы зарплаты — в этом году 
задолженность составляет 12 мил-
лионов рублей. А семь лет назад 
невыплата составляла 147 милли-

онов. Сегодня заработную плату не 
выплачивают лишь предприятия, 
переживающие процедуру банк-
ротства. 

В регионе реализуется активная 
инвестиционная политика. В этом у 
нас большой и многолетний опыт. В 
свое время, будучи Председателем 
Совета Федерации, Егор Семено-
вич Строев выдвинул идею прове-
дения региональных ярмарок 
инвестиций. Результат формирова-
ния в нашем регионе благоприят-
ного для инвесторов климата оспо-
рить невозможно. В этом году 
инвестиционные вливания соста-
вили 18 миллиардов рублей. За 
счет этих средств ежегодно реша-
ется большое количество перво-
очередных задач. К примеру 3,5 
миллиарда рублей инвестиционных 
средств будет направлено в соци-
альную сферу — в строительство 
современных лечебных и образо-
вательных учреждений, на адрес-
ную помощь нуждающимся и во 
многое другое».

Выступая на заседании «кругло-

го стола», ведущий политолог стра-
ны Александр Сергеевич Ципко 
рассмотрел «План Путина» сквозь 
призму геополитики: «Отрадно 
наблюдать, как политика Президен-
та России помогает успешно 
решать важные вопросы в регио-
нах. Однако важно понимать, что 
это было бы невозможно без гло-
бальной основы политики Путина. 

Первое, что удалось сделать Пути-
ну, — обеспечить нашей стране 
суверенитет. В самое кратчайшее 
время мы стали независимы от 
США. Раньше этой привилегией 
обладал лишь Китай. Мы все пом-
ним выступление Владимира Вла-
димировича на Мюнхенской конфе-
ренции по вопросам политики 
безопасности. Отныне Европе ясно, 
что мы не американские рабы, 
а держава. Кто из бывших 
руководителей страны мог 
открыто поставить на место 
зарвавшуюся «сверхдержа-
ву»?

Восстановление государс-
тва — главная цель, которую 
поставил перед собой Путин. 
За семь лет правления Путину 
удалось решить немало самых 
важных проблем. Он восстано-
вил экономику и создал резер-
вы для дальнейшего развития. 
Сделал серьезный шаг в сто-
рону восстановления базовых 
ценностей. Это и воссоедине-
ние российской и зарубежных 
православных церквей, и нала-
живание связей с соотечест-
венниками, живущими за гра-
ницей. 

Важно понимать, что «План 
Путина» не список добрых дел, 
а очень сильная и грамотная 
стратегия национального раз-
вития. Благодаря ей у нас есть уве-
ренность в военной, социальной, 
идеологической безопасности». 

У каждого из присутствующих 
был свой взгляд на политику Пути-
на. Видный ученый, декан истори-
ческого факультета ОГУ Сергей 
Тимофеевич Минаков уверен, что 
президенту удалось восстановить 
духовность и сохранить лучшие 
традиции российского образова-
ния. Председатель Общественной 
палаты Орловской области Юрий 
Сергеевич Васютин отметил, что 
одна из сильных сторон политики 
президента — это взгляд на госу-
дарство сквозь призму человека. С 
этим трудно поспорить. Ведь имен-
но президент стал инициатором 
создания такого органа, как Обще-
ственная палата, с помощью кото-
рой удается не только помогать 
конкретному человеку, оказавше-
муся в непростой ситуации, но и 
решать важные государственные 

вопросы. Лидер общественной 
организации «Патриоты Орловщи-
ны», видный орловский спортсмен 
Олег Петрович Кошелев подчерк-
нул, что без грамотной политики 
президента нельзя было возродить 
патриотизм и активность молоде-
жи. Путин обеспечил всестороннюю 
поддержку спорта, культуры, моло-
дежных организаций.

Беседа длилась более двух часов 
и имела мощнейшую позитивную 
информационную нагрузку. Подво-
дя итоги форума, А.С. Ципко с 
удовлетворением отметил, что в 
Орле политика президента реали-
зуется в полной мере: «Подобные 
мероприятия прошли во многих 
регионах страны. Сегодня вся Рос-
сия активно обсуждает «План Пути-
на». Однако такого количества гра-
мотных и целеустремленных людей 
не приходилось встречать на ана-
логичных встречах в других горо-
дах. Здесь, в Орле, на этой встрече 
было всё: и тонкий анализ, и откро-
венный разговор. Хотя чему удив-
ляться? Орловский регион благо-
даря грамотному руководству и 
славным традициям, которые здесь 
бережно сохраняются, всегда был 
застрельщиком в реализации 
самых смелых и лучших начина-
ний».

Юлия ГЕРДТ.

«План Путина» — 
стратегия развития области

Западные аналитики, 
опрошенные Financial Times, 
считают, что Россия оконча-
тельно преодолела период 
упадка после развала Совет-
ского Союза и выходит в 
лидеры мировой экономики. 

Экономический упадок 
1990-х подходит к концу, ВВП 
в этом году будет на уровне 
1,2 трлн. долларов, что в 
номинальном выражении в 6 
раз выше, чем в 1999 году. В 
реальном исчислении ВВП 
наконец вернулся к уровню 
1990 года (до развала 
Союза), отмечают эксперты. 

Пострадав при дефолте 
1998 года, в течение несколь-
ких последующих лет с помо-
щью рекордно высоких цен 
на нефть на мировом рынке 
Россия накопила золотова-
лютных запасов более чем на 
450 млрд. долларов. Однако 
пока ВВП на душу населения 
составляет не так много, 
например, 40% от португаль-
ского. Но при ежегодном 
росте экономики почти на 
7% государственные и част-
ные компании развернули 
масштабную деятельность 
не только на отечественном, 
но и на международном рын-
ках. 

Например, UC Rusal соби-
рается построить в Саратов-
ской области самый крупный 
алюминиевый завод в мире, 
способный выплавлять 1 млн. 
тонн металла в год. Помимо 
этого компания собирается 
выйти на Лондонскую биржу, 
что станет одним из крупней-
ших размещений акций в 
отрасли. Российские компа-
нии различных отраслей при-
влекают огромные средства 
зарубежных инвесторов. 
Кроме того, они активно 

покупают хорошие активы за 
рубежом. 

На инвестиционном фору-
ме в Санкт-Петербурге этим 
летом Россия заявила о 
намерении стать одной из 
пяти лучших экономических 
держав к 2020 году (в про-
шлом году Россия была девя-
той), что, по словам эконо-
мистов, сложно, но возмож-
но. Выиграв заявку на прове-
дение Олимпиады в Сочи в 
2014 году, Россия намерена 
инвестировать 1 трлн. дол-
ларов в течение 10 лет на 
восстановление и развитие 
социальной, промышленной 
и транспортной инфра-
структуры, причем прави-
тельство рассчитывает при-
влечь 80% этой суммы от 
частных инвесторов, вклю-
чая иностранных. 

Именно слабая развитость 
инфраструктуры является, 
по мнению аналитиков, одной 
из главных проблем России. 

«После десятилетий недо-
статочного инвестирования 
Россия все еще далеко поза-
ди любой развитой экономи-
ки по инфраструктуре, будь 
то дороги, аэропорты, боль-
ницы или медицинское 
обслуживание», — говорит 
председатель совета дирек-
торов Barclays Capital Ханс-
Йорг Рудлоф. 

По его словам, без эффек-
тивной инфраструктуры Рос-
сия не сможет обладать ни 
экономической, ни геополи-
тической силой. Россия даже 
при всех своих нефтяных 
запасах не в состоянии про-
финансировать программы 
самостоятельно и вынуждена 
прибегать к иностранным 
инвесторам. 

В этой связи весьма кста-

ти было заявление в Сочи 
первого вице-премьера Сер-
гея Иванова о том, что Рос-
сия предоставит зарубежным 
инвесторам «дополнитель-
ные гарантии» по их вложе-
ниям в российскую инфра-
структуру. 

Успешные капиталовло-
жения в инфраструктуру 
могли бы преобразовать Рос-
сию, поскольку смогут лик-
видировать проблемы, огра-
ничивающие экономический 
рост. 

Проанализировав запла-
нированные инвестицион-
ные проекты, аналитик Мос-
ковского центра Карнеги 
Николай Петров говорит о 
том, что центр российских 
инвестиций переместится из 
европейской части страны за 
Урал. Результатом может 
стать новая индустриализа-
ция Сибири и российского 
Дальнего Востока. 

Планы государства наце-
лены также на снижение 
зависимости от продажи 
добываемых природных 
ресурсов и развитие перера-
батывающих производств. 

Тем временем строитель-
ство новых больниц, школ и 
жилья помогло бы россиянам 
чувствовать причастность к 
богатству страны, говорят 
западные эксперты. 

Аналитик «Уралсиба» Крис 
Уифер отмечает, что финан-
совые планы России дают 
невероятно большие воз-
можности для инвесторов. 
«Теперь начинается период 
вложения средств, необхо-
димо будет начинать реаль-
ные проекты на реальные 
деньги», — говорит Крис 
Уифер. 

Россия выходит на ведущие роли 
в мировой экономике
Россия может войти в пятерку крупнейших экономических держав 
мира. По мнению западных аналитиков, в стране закончился период 
накопления нефтедолларов и наступает время осуществления 
высокотехнологичных проектов. 

Объем прямых иностран-
ных инвестиций в российскую 
экономику в ближайшие три 
года будет ежегодно состав-
лять около $50 миллиардов. 

Об этом сообщил журналис-
там вице-премьер, министр 
финансов РФ Алексей Куд-
рин.

По словам министра, уже в 

этом году прямые иностран-
ные инвестиции составят 
примерно 2,7% ВВП страны, 
что соответствует уровню 
Китая по этому показателю. 

Иностранные инвестиции 
в РФ составят около 50 миллиардов 
долларов в год

Принятый на сессии Пар-
ламентского собрания Рос-
сии и Белоруссии бюджет 
Союзного государства на 
2008 г. включает в себя мас-
штабное финансирование 
научно-исследовательских и 
оп ы тно- констру кторских 
работ по созданию супер-
компьютерных сетей, объ-
единяющих в себе мощности 
суперЭВМ», — заявил пред-
седатель Комитета Госдумы 
по делам СНГ и связям с 
соотечественниками Андрей 
Кокошин. 

Головной организацией по 
разработке данной системы 
является Институт програм-
мных систем Российской 
академии наук в г. Переслав-
ле-Залесском Ярославской 
области. Этот институт заре-
комендовал себя как один из 
признанных лидеров в раз-
работке современных инфор-
мационно-коммуникацион-
ных технологий не только в 
России, но и на всем постсо-
ветском пространстве, с 
высоким авторитетом в раз-
личных странах мира.

По словам Кокошина, при-
нятый бюджет Союзного 
государства позволит нарас-
тить усилия этого института 
и других научных центров 
России и Белоруссии по 
созданию самой современ-
ной суперкомпьютерной 
сети, которая, в свою оче-
редь, будет обеспечивать 
создание новейших техноло-
гий в самых различных 
областях промышленности, в 
том числе в авиационной, 
химической промышленнос-
ти, судостроении, в косми-
ческой промышленности, в 
фармацевтике и др.

Как сообщили в Комитете 
Государственной Думы по 
делам СНГ и связям с сооте-
чественниками, удалось 
добиться увеличения финан-
сирования программы 
СКИФ-ГРИД на 30%; в 2008 
году сумма на эту программу 
составит 147,1 млн. руб.

Кроме того, бюджет Союз-
ного государства на 2008 г. 
включает в себя масштабное 
финансирование научно-ис-
следовательских и опытно-

конструкторских работ по 
созданию современных 
дизельных двигателей, отве-
чающих стандартам 
«Евро-4». Эти двигатели 
будут устанавливаться в пер-
вую очередь на российских 
КамАЗах и на белорусских 
МАЗах, на грузовиках, тяга-
чах, автобусах. Головным 
разработчиком по этой про-
грамме является знаменитое 
ярославское предприятие 
«Автодизель». 

Развертывание произ-
водства дизелей, разрабо-
танных по российско-бело-
русским программам, позво-
лит дополнительно создавать 
значительное число рабочих 
мест и в России, и в Белорус-
сии, выдерживать все более 
жесткую конкуренцию со сто-
роны зарубежных произво-
дителей тяжелой автомо-
бильной техники. Объем 
финансирования по этой 
программе в 2008 году соста-
вит 296,5 млн. руб.

По сообщениям 
информагентств.

Суперкомпьютерная сеть России 
и Белоруссии обеспечит разработку 
новейших промышленных 
технологий
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